

Die Schweizer Berghilfe ist unterwegs im Gadmertal

Bergbüro bei der Schweizer Berghilfe. Mitte September heisst es: «Berghilfe unterwegs». Das Kommunikations-Team der Stiftung schlägt im Gadmertal sein Basislager auf, steht für Fragen zur Verfügung und berichtet während vier Tagen aus der Region über die Region.

Obergoms, Unteren-gadin, Toggenburg – und jetzt das Gadmertal. Die Schweizer Berghilfe ist vom 18. bis am 21. September bereits zum vierten Mal unterwegs. Ihren Arbeitsplatz haben Alexandra Rozkosny, Nicole Lutz, Max Hugelshofer und Lukas Ziegler von der Kommunikation während dieser Zeit nicht wie üblich in Adliswil bei Zürich, sondern in der Gadmer Lodge in Gadmen im Berner Oberland. Vor Ort knüpfen sie Kontakt mit den Einheimischen, informieren Spenderinnen über die Arbeit der Berghilfe und geben potenziellen Geschstellern Tipps. Auf berghilfe.ch veröffentlichen sie mehrmals täglich Reportagen, Videos, Porträts und Bildergalerien. Auch auf den Berghilfe-Kanälen bei Facebook und



Instagram dreht sich in den vier Tagen alles um die Region «Innert dem Kirchet», wie Innertkirchen und die beiden Täler Richtung Susten- und Grimselpass genannt werden.

«Es ist immer extrem spannend, und wenn es vorbei ist, sind alle nudelfertig», sagt Max Hugelshofer über «Berghilfe unterwegs». «Besonders viel Spass macht es,

in eine Region so richtig eintauchen zu können und ihre Bewohnerinnen und Bewohner kennenzulernen.» Dies ist in den vergangenen Wochen und Monaten während der Vorbereitungsarbeiten bereits geschehen. Die vier Redaktorinnen und Redaktoren haben Heidelbeeren gesammelt, Bienenköniginnen beim Schlüpfen beobachtet, riesige

Metallplatten ausgefräst, mit Methoden von anno dazumal Holz gesägt, bei einem Musikfestival hinter die Kulissen geschaut und Schnee gefräst. Während «Berghilfe unterwegs» werden sie weitere spannende Menschen aufstöbern, sich unter anderem auf die Spuren des «Goldvrenelis» machen und den Pässen Susten

und Grimsel zu Leibe rücken. Trotz des dichten Programms wird aber immer jemand vor Ort sein, um in der Gadmer Lodge mit Interessierten einen Kaffee trinken und ein paar Worte wechseln zu können.

Die Aktion «Berghilfe unterwegs» fand von Mittwoch, 18. September, bis Samstag, 21. September 2024 in der Gadmer Lodge in Gadmen statt. Die Geschichten, Bilder und Videos werden laufend auf berghilfe.ch/gadmen sowie auf Facebook und Instagram veröffentlicht. Auf berghilfe.ch/unterwegs sieht man, was in den vergangenen Jahren während «Berghilfe unterwegs» entstanden ist.

Seit über 80 Jahren verbessert die Stiftung Schweizer Berghilfe die Existenzgrundlagen und Lebensbedingungen der Schweizer Bergbevölkerung mit finanziellen Beiträgen an zukunftsgerichtete Investitionen. Sie wirkt so der Abwanderung entgegen. Zudem löst die Unterstützung der Schweizer Berghilfe ein Mehrfaches an Investitionen aus, die primär beim lokalen Gewerbe weitere Wertschöpfung und zusätzliche Arbeitsplätze schaffen. Die Schweizer Berghilfe ist ausschliesslich durch Spenden finanziert und trägt seit 1953 das Gütesiegel der Stiftung Zewo, das bestätigt, dass die Spenden wirksam eingesetzt werden.

www.berghilfe.ch